

ÜBERGABE DER MITTAG-LEFFLER MEDAILLE

AN HERRN GEHEIMRAT HILBERT

Der Preis wurde an Herrn Geheimrat Hilbert, der sich gerade auf Reisen befand, in Wernigerode überreicht von dem Delegierten des Mittag-Leffler Institutes Professor T. Carleman, in Gegenwart der Familie Hilberts und folgender Herren:

Professor HASSE, Göttingen,
Professor JULIA, Paris,
Professor LINDELÖF, Helsingfors.

Bei dieser Gelegenheit hielt Professor Carleman folgende Ansprache:

Herr Geheimrat,

In den Statuten des Mathematischen Institutes Mittag-Leffler, das heute etwa zwanzig Jahre bestanden hat, gibt es die Bestimmung, Preise für solche mathematischen Entdeckungen zu verteilen, die neue, weittragende Entwicklungsmöglichkeiten für die Wissenschaft eröffnen.

Jeder Preis soll aus einer künstlerisch ausgeführten Goldmedaille mit zugehörigem Diplom bestehen und ausserdem aus einer vollständigen Sammlung der Acta mathematica in schönen soliden Bänden auf denen der Name des Preisgekrönten angegeben ist.

Diese Preise sind bis jetzt nie verteilt worden. Vor einem Jahre hat aber die Direktion des Institutes, d. h. die Mitglieder der mathematischen Klasse der Schwedischen Akademie der Wissenschaften beschlossen, zwei solche Preise zu verteilen. Bei dieser ersten Preisverteilung haben wir nun gewagt, uns an die hervorragendsten der jetzt lebenden Mathematiker zu wenden. Es ist für uns eine ausserordentliche Freude und eine grosse Ehre, dass Sie, Herr Geheimrat,

unser Anerbieten annehmen wollen. Es ist jedem Mathematiker bekannt, dass Sie auf fast allen Gebieten der Mathematik grundlegende Arbeiten gemacht haben, die zu neuem blühenden Leben und Entwicklung der Wissenschaft geführt haben.

Unsre Adresse ist folgende:

Das Mathematische Institut Mittag-Leffler hat den 9 Juni 1937 gemäss seinen Statuten Herrn Geheimrat David Hilbert in Göttingen seine grosse Goldmedaille gewidmet als Verehrung für monumentale Entdeckungen die für die Entwicklung der mathematischen Wissenschaften von fundamentaler Bedeutung sind, Djursholm, den 9 Juni 1937,

A. WIMAN.

PRÄSIDENT DER DIREKTION DES INSTITUTS MITTAG-LEFFLER.

T. CARLEMAN.

VORSTAND DES INSTITUTS MITTAG-LEFFLER.

Wir wissen, dass Ihr Ruhm so gross ist, dass keine Ehrenbezeugung ihn noch vermehren kann. Wir bitten Sie aber doch, diesen Preis in Empfang zu nehmen, als ein Zeichen der Verehrung, Bewunderung und Dankbarkeit von Seiten der schwedischen Mathematiker, von denen viele Ihre direkten oder indirekten Schüler gewesen sind.

Nach der Übergabe des Preises ergriff Herr Geheimrat Hilbert das Wort und sprach in einer kurzen, tief empfundenen Rede seinen herzlichen Dank aus für die ihm erwiesene Ehrenbezeugung.

